

ORGANIZACIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
Gómez Ortega 7 - Tel. 1807
SANTANDER

LA REGIÓN

SUSCRIPCIÓN
Para España 25 pesetas trimestre
Número suelto, DIEZ CÉNTIMOS

Martes, 18 de septiembre de 1934 Edición de las cuatro y media tarde PERIÓDICO DE CLASE FRANQUEO CONCERTADO Año XI-2.ª Época-Número 3.978

LO QUE SALE DE PARECE QUE AGENTES PROVOCADORES DEL FASCISMO SE RAPACIDAD POLITICA LA NADA DEDICAN A TIRAR MANIFIESTOS INSULTANTES AL SOCIALISMO SUPlantando LAS FIRMAS DE SINDICALISTAS Y COMUNISTAS

La falta de tacto que se siente en aquellas autoridades que toman entre sus manos un conflicto social para darle solución, el no merecer importancia a estas autoridades conflictos minúsculos, y también la soberbia patral, poseída de ser la que manda y ordena, la que retira y da, ha hecho que se confirmen nuestros temores en el conflicto surgido minúsculamente entre la tripulación y capitán del barco "Esles". ¡Ea! ¡Ya está complicado! ¿Es eso lo que se quería? Pues ahí está.

Sabíamos de antemano que las autoridades, con su solvencia moral, con su propio prestigio logrado en la simpatía, ofrenda con la compenetración, con los intereses provincianes y también la escrupulosidad en administrar justicia, harían abortar conflictos, poniendo de acuerdo a las partes litigantes, valiéndose para ello de una política personal, que siempre resultaba gratis para todos. En esta época que advino para pacificar los espíritus —según promesa de Lerroux—, no sólo es nula tal intervención, sino también que se complican, se demoran, se agravan los conflictos. Lo que acontece con la tripulación y capitán del "Esles", es sencillamente ingenuo, y, ¡ahí está! Corcho e Hijos disponiendo el cierre de sus talleres. ¿Por qué? ¿Por qué? Porque les da la realísima gana. ¡Psch!

Quisieramos oír a los hermanos Corcho las razones que aducen para adoptar tal postura. ¿Complica la producción el que sean tantos o cuantos obreros los admitidos en el "Esles"? ¿Enturbia o enfria sus relaciones con los obreros metalúrgicos la proporción de los admitidos en dicho vapor? ¿Fiden algo para sí los compañeros de los talleres o van en contra de Corcho e Hijos al cumplir un acuerdo adoptado en asamblea, acuerdo que significa un entorpecimiento económico en el hogar? ¿Corcho e Hijos sirven más pronto los pedidos que le tienen hechos sus clientes cerrando sus talleres si el lunes no acuden al trabajo los obreros? ¿Halla solución digna, útil y razonada paralizand definitivamente la polea de los motores de sus talleres? No encontramos ni justa, ni acertada, ni equívoca, ni serena, la actitud de Corcho e Hijos en este conflicto, por mucho que nos interrogamos. Es preciso hallar la razón en otro ambiente.

Corcho e Hijos se debe a la Federación Patronal, que es la que mueve e interviene, como sabe hacerlo su presidente, sea quien fuere éste. La Patronal es un cuadro de sensaciones sociales. Le son muy sensibles aquellas que afectan a determinados miembros, para quienes la organización de los patronos es un arma defensiva. Corcho e Hijos recibieron la emisión patronal, y apareció la amenaza del cierre como coacción, como probable inundación en los hogares de los compañeros metalúrgicos. Si la amenaza del cierre lo paraliza, Corcho e Hijos, sería como paralizarlos, porque ello significaba arrastrar a la economía de la Empresa a serios quebrantos, ya que tal cierre por cosa baladí, como es el conflicto del "Esles", no merece la pena vendiera como chatarra la maquinaria. Si la amenaza es por coacción a los obreros, por maniobra hábil que siempre la desunión en los obreros; si es así... espere Corcho e Hijos la contestación, hasta de los trabajadores en pompas fúnebres.

A esto ha llegado un conflicto sencillo y claro, por incomprensión, falta de bondad, de prestigio o de capacidad de los que lo tomaron en sus manos. Quisieramos que el conflicto del vapor "Esles" hallara solución pacífica y ecuaníme. Snponen tales medidas de duros a la clase trabajadora una solidaridad de esta naturaleza. Irán a ella —probablemente— si el pleito sencillo y "mozo" que aludimos se troca en gravedad y caduco. Corcho e Hijos ha roto la primera lanza en ello, en vez de hermanarse con sus obreros, para sentir juntamente el mal que por igual les siste.

Siempre hubo en el movimiento obrero agentes provocadores a sueldo de la burguesía y de los gobiernos, cuyos agentes tienen la misión de sembrar la confusión y la discordia en las filas proletarias.

De estos canallas hemos prevenido siempre a los trabajadores, y es un fenómeno sintomático que en plena convulsión de las clases proletarias en estos momentos críticos, se nota más la presencia de esos pistoleros a sueldo de esos espías, de esos hombres sin moralidad ni conciencia, que por un puñado de pesetas venden a los que debían respetar y defender.

Nos sugiere esta recomendación el grandioso e imponente acto celebrado en el Stadium de Madrid, en cuyo magnífico comicio se congregaron más de ochenta mil personas. Y fueron espontáneamente guiados por su sola voluntad, sin sobornos, como los incautos o abúlicos que fueron al fracasado acto de El Escorial, en honor de Gil Robles. Este acto de El Escorial, es el más completo exponente de como piensa la clase trabajadora española en estos momentos culminantes en que la política republicana radical está en perfecta descomposición. Aquella compacta multitud, con el brazo en alto, tremante de entusiasmo, que era como un brindis a la alianza obrera, alianza que traerá la ansiedad revolucionaria.

Ese acto, único en España, ese acto que no tiene precedentes, ha hecho que el enemigo redoble su actividad y trate de desorientarnos, intentando, apartando del camino que libre y revolucionariamente nos hemos trazado.

¡La unión de todos, por la revolución proletaria!
El agente provocador aparece

en esa hoja que se lanza en la capital de la República después del acto en el que confraternizaron socialistas y comunistas, invitando al mismo camino a los compañeros de la C. N. T. Surge, como decimos, una hoja que ataca furiosamente, violentamente, insidiosamente, a los hombres del socialismo. Es decir, que en contraste con el impresionante acto celebrado ante la presencia de más de ochenta mil ciudadanos, dando vivas al socialismo y a la alianza obrera de todas las tendencias y tácticas, surge el agente provocador en unos papeluchos infames que suscriben los anarquistas de la C. N. T. y los sindicatos únicos, sembrando la confusión y haciendo constar que para hacer la revolución hay que romper con unos hombres cuya moral puede servir de ejemplo a los propios impugnadores.

Afortunadamente, y lo decimos con la lealtad que nos caracteriza, el diario sindicalista "C. N. T.", desautoriza esa hoja

ya y acusa a los señores del fascio de tal maniobra, tomando el nombre de los anarquistas para atacar a los socialistas. Al mismo tiempo, recomienda el periódico citado a los trabajadores, persigan a los que propalen, tomando su nombre, en esas maniobras fascisizantes. ¡Cuidado con esa gentuza, recondamendanos nosotros. Allí, donde surja un provocador que no sea un militante con historia y con vergüenza, rechácese al instante, pues ese miserable que os habla de hacer la revolución en el acto, injuriando a las cabezas de los dirigentes de un sector cualquiera de las distintas tendencias obreras de España, es un agente de la burguesía, un agente bien retribuido, pues el capital posee miles de resortes para combatinos. Un agente del fascio que cobra su traición desfilando a los obreros, distraiéndolos, envenenándolos, sembrando la zizania que de al traste con el frente único, pesadilla de las derechas españolas.

A los agentes provocadores hay que seguirlos; de cerca, sin perderlos de vista ni un momento, vigilados con la mayor de las repugnancias, siguiéndoles los pasos para destruirlos como plantas de cicutu, que quieren absorber la esencia y la flor de un mañana esplendoroso que arrolle a los enemigos de la clase obrera.

BRUNO ALONSO
N. de la R.—Hace días, publicamos un trabajo de redacción en el que nos dolíamos de que sindicalistas y comunistas de la localidad hubieran pagado carteles murales y tirado manifiestos respectivamente, en los que se insultaba a los hombres del socialismo. Primero nos visitaron los compañeros comunistas para negar que ellos hubieran suscrito nada ofensivo, por lo menos en esos días, y a tal efecto, nos enseñaron los manifiestos con su correspondiente legalidad. Los compañeros de la C. N. T., igualmente, nos escriben extrañados, negando su participación en lo imputado y rogándonos una rectificación. Hemos demostrado hasta la saciedad, que anhelamos la unión de los trabajadores y que las columnas de este modesto periódico fueran un aglutinante y no un disolvente de la unión del proletariado, deseo que nos guió a escribir aquellas líneas que eran una amarga queja. No vamos a entrar en discusiones y pasemos a creer que nuestros compañeros comunicantes tienen razón; por lo tanto, urge que el proletariado montañés vigile, si como pasa en Madrid, el fascio, en un criminal e inconfesable procedimiento, se dedica a desunir con hojas, pasquines y demás, tomando la firma de la C. N. T. y del Partido Comunista.

La nave del gobierno camina indecisa hacia embarrancar contra el acantilado de la costa o naufragar en la misma boca del puerto parlamentario. La impericia del capitán que la dirige, le obliga a elegir tan trágicamente. El Tribunal formado para las oposiciones convocadas en primeros de mayo pasado, fecha en que se hallan desiertas las plazas de ministros, emitió un fallo parcial, un informe familiar. Así ha sido el resultado. Inmoralidad, falta de autoridad, mofa, escarnio, toda una gara de errores y desaciertos. Ahora nuevamente se convocarán oposiciones. Vengan miles de duros para jubilaciones de tanto ex ministro que España reconozca.

A los socialistas o marxistas de pura cepa, no dan igual ocho o dieciocho ex ministros. Nos da también igual que sea el sucesor de Samper el mismo Samper, o "Pelé y Melé". La solución no nos hará variar de la ruta trazada, ante la imposibilidad de que España se regeneré políticamente. La actual lucha política carece de sentimientos generosos. Se va a ver quién extrae más leche de la ubre nacional. Los republicanos no han dado más de sí que los monárquicos. Na hablamos por hablar. Ahí está el forcejeo habido e n als post-trimerías de las Constituyentes. Ahí está un peón de confianza que eligieron los republicanos en Anguera de Sojo, y ahí tenemos a este personaje el 8 último vitoreando contra la República, en la asamblea de traenientes catalanes, celebrada dicho día en Madrid. Ahora toca el turno al general Fanjul, que ha ido a sustituir al coronel republicano señor Barbero.

Hemos combatido a la tripulación del señor Samper, no para derrojar su gobierno, no para cambio de personas. Hemos combatido a la política que representa, política de yernocracias, de paniaguados, que la consideramos nociva a los intereses nacionales, con repercusión en la clase menesterosa. Seguiremos combatiendo al sustituto de Samper y a las Cortes que sustituyan a estas primeras ordinarias de la República. Sobre el parlamentario elocuente, de bien decir: Preferimos el gobernante de bien obrar, de clara visión social.

La crisis futura no tendrá una solución satisfactoria para resolver los problemas que aprisionan a España. Será una solución de conveniencia, de turno. Volverá uno que artes gobernará con idénticos métodos erróneos que el anterior. Las oposiciones para cubrir las vacantes ministeriales adolecerán del mismo mal que adolecieron las habidas, en tiempos de la monarquía, don de Sagasta, Cánovas del Castillo, Moret, Montero Ríos, el cojo de Guadalupe, se encargaban de relevarse periódicamente, sin que hubiera a la menor mejoría en la dolencia que aquejaba a España con estos cambios. Aquello desembocó en la dictadura de Primo de Rivera y ésta en la República.

Hoy el régimen republicano tiene idénticos "ases" para jefes del Gobierno: Martínez Barrio, Lerroux, Samper, Gordón Ordás, Sánchez Román y los treinta mil hijos de San Ignacio, que están dispuestos a gobernar. Si en la República acontece como en la monarquía, ¿adónde va a para España?

Esta es la pregunta que se hace la clase trabajadora consciente. He ahí por qué, sea cual fuere la solución que se dé a la crisis en ciernes los trabajadores españoles no variarán la ruta que se han trazado. Sólo hace falta estar alerta por si la solución tiene un marco fascisizante. Si ello fuera así, la clase trabajadora puede darse por convocada para adoptar franca y decididamente una posición revolucionaria. Es que se le planteará un dilema de "luchar con probalidades de triunfo o aceptar la muerte sin luchar".
Alerta pues, camaradas.

LA CIRCULACION DE BICICLETAS

No pasa día, sobre todo en estas últimas semanas, que no leamos en las planas de los diarios referencias de accidentes ocurridos en calles y carreteras, a consecuencia de choques de automóviles y bicicletas, y de los que, como es natural, son víctimas los ciclistas.

No queremos quitar la parte de culpa que los conductores de "autos" tengan en estos accidentes. Sin embargo, hay que reconocer que la culpa, en la mayor parte de los casos, corresponde directamente a los ciclistas, e indirectamente a las autoridades, que no se preocupan de hacer que los primeros cumplan con lo preceptuado, que lo está, precisamente, para impedir que estos accidentes ocurran.

Muchos de los accidentes entre bicicletas y automóviles, sobre todo los que ocu-

ren de noche, son debidos, casi en su totalidad, a que las bicicletas carecen del alumbrado obligatorio para circular en horas nocturnas. Sin embargo, no ha llegado hasta nosotros noticia de que ni por parte de la Guardia civil, ni por la de los agentes motoristas encargados de la vigilancia en carretera, se hayan efectuado denuncias de ciclistas que circulan sin los requisitos que, por su propia seguridad, son exigidos.

A esto tiene que poner remedio la autoridad competente, y no sólo cumplirá con su deber al exigir el cumplimiento de lo preceptuado, sino que, al mismo tiempo, impedirá estos accidentes que hoy, por negligencia de los encargados de poner fin a ellos, se suceden tan de continuo.

Banquete de confraternidad socialista en Cudón

Con una alegría sin límites recibimos el domingo, día 9, la visita de diecisiete camaradas de la Agrupación de Santander, capitaneados por el distinguido compañero Antonio Vayas, los cuales nos hicieron pasar agradabilísimas las horas que pasaron entre nosotros.

Primeramente tomaron el aperitivo en pleno campo, y después, en "Villa Florentina", propiedad del camarada Casimiro Pérez, les fué servida una suculenta comida, como es costumbre de la casa.

Hicieron los honores a la rica paella, con los compañeros de Santander, los camaradas José María Velar, alcalde de nuestro Ayuntamiento; Teodoro Sáiz Alvarez Mesa, secretario; el concejal Pedro Aizpeola y otros compañeros de este Ayuntamiento. A los postres llegó el teniente alcalde Federico Toca.

El café, tuvo el gusto de tomarlo en tan grata compañía, amablemente invitada por nuestro simpático alcalde y demás compañeros.

Fue una tarde inolvidable; se cantaron tonadas de puro sabor montañés, y después se cantó "La Internacional" y el "Himno de las Juventudes Socialistas", en pie y con puño en alto, que fué para todos nosotros de una emoción inenarrable. Después se bailó de firme, hasta bien entrada la tarde, hora en que tenían que regresar a Santander nuestros queridos excursionistas.

¡Salud, camaradas! ¡Viva los pobres del mundo!

Está tomando gran incremento en los pueblos de este Ayuntamiento la formación de la Agrupación Femenina. Son muchísimas las compañeras que pensamos ingresar, porque no nos basta con decir que somos socialistas, queremos demostrarlo, aun a trueque de tener que comprar bálsamo bebé a quien le hace pupa.

De «El curioso impertinente», a Matilde de la Torre

Carísima: El pintoresco corresponsal de tu pueblo ha dado una prueba más de su perspicacia al atribuirte a ti misma estas cartas que yo te escribo. Me envenezco, porque se ve que mi prosa tiene un valor que nunca sospeché. ¡Ahí es nada confundirla con tu estilo maravilloso!

Puede el corresponsal de "La Voz de Cantabria" ir de mantenedor a unos Juegos Florales, porque, como se ve, no da una en el clavo.

Menos mal que, al tal líneo, no se le ha ocurrido atribuirselas al Caballero de la Tenaza.

EL HOMENAJE A UNOS MAESTROS

Ayer, por falta de espacio, no pudimos dar amplia cuenta del emocionante acto verificado en el barrio de la Albercía, barrio sinceramente agradecido, que quiso reconocer públicamente la validez de los maestros municipales de aquella barriada, don Carlos Arranz y su bella esposa doña Gloria Rodríguez de Arranz, los cuales, desde hace muchos años, vienen regentando la cultura entre los niños de aquel populoso barrio.

Como habíamos anunciado, la Comisión organizadora de este homenaje tributado a tan singulares maestros, extendió sus invitaciones a las dignísimas autoridades locales, así como también a las representaciones de las entidades culturales, Prensa, etcétera.

Mucho antes de las once de la mañana, los niños de las escuelas de la Albercía y los de otros colegios de los lugares limítrofes aguardaban a lo largo de la carretera la llegada de los invitados, trasladándose a continuación a las boleterías de aquel lugar, en el cual habíase levantado una artística tribuna, en la que tomaron asiento el alcalde de la ciudad, los homenajeados, el representante del Consejo local de Primera enseñanza, miembros de la Comisión y otros invitados.

Al acto, a más de los niños de las escuelas de aquellos contornos, acudieron a escuchar sin temor a equivocarse, el vecindario en general de la Albercía.

A las once y media daba comienzo el acto el presidente de la Comisión organizadora, el cual, después de pronunciar unas brevísimas palabras ofreciendo en nombre de sus convecivos el homenaje a los señores Arranz-Rodríguez, hizo la presentación y entrega en nombre de los niños y niñas de las escuelas de la barriada, así como también en el de los vecinos de la Albercía, de una artística placa, un valiosísimo álbum de firmas y un riquísimo estuche "polisoir", dedicado por las niñas a su profesora doña Gloria Rodríguez de Arranz.

La entrega de los obsequios fué aplaudidísima por los concurrentes.

A continuación fueron leídas las numerosas adhesiones recibidas, entre ellas un telegrama muy afectuoso de las autoridades y maestros de Avila, que se sumaban al homenaje de los maestros de la Albercía en gratitud al comportamiento de dichos profesores cuando, al frente de la colonia municipal santanderina, permanecieron en aquella ciudad castellana durante el verano. También fué leída otra carta muy cariñosa del director del Instituto, don Emi-

lio Moreno, el cual, en nombre de la Asociación de Amigos del Niño, se sumaba al acto. Entre las adhesiones recibidas figuró otra también muy expresiva de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Escuela municipal tercera del Centro, de la cual es presidente el homenajeados.

Pronunciaron breves discursos don Lorenzo González, jefe de la sección administrativa de Primera enseñanza; un antiguo alumno de los homenajeados; Emilio Meplno, por la Biblioteca Selecta de la Albercía; el alumno José Luis Ibáñez, que alcanzó las simpatías de los concurrentes por la hermosa disertación pronunciada; don Gumersindo Puente, maestro nacional de San Román; don Cipriano González, en representación del Consejo local de Primera enseñanza y como presidente de la Comisión municipal de Instrucción pública; don Dionisio Ruiz Gil, en representación de los maestros municipales, y el alcalde de la ciudad, siendo todos ellos muy aplaudidos.

A continuación el señor Arranz, en su nombre y en el de su bella esposa, pronunció unas magníficas palabras agradeciendo el acto, acto que transmitía de nuevo al pueblo, ya que el pueblo que sabe agradecer el sacrificio de sus maestros, es digno de recoger los mejores elogios y recibir los más elocuentes homenajes.

El señor Arranz, a quien la emoción impidió terminar su discurso, fué ovacionadísimo, extendiéndose los aplausos a su hermosa compañera doña Gloria Rodríguez de Arranz.

A continuación los niños de las escuelas cantaron el Himno nacional y después fueron obsequiados los asistentes con dulces y pastas.

A las dos de la tarde, y con asistencia de unos ciento cincuenta comensales, tuvo lugar en los comedores de "La Vizcaína" el banquete que el vecindario de la Albercía y amistades de los homenajeados ofrecían a los señores Arranz-Rodríguez.

La comida fué admirablemente servida, como lo suele hacer Manuel Mendicuti, y ella se deslizo dentro de la mayor armonía. A los postres se presentó la niña de la Albercía, María Luisa Manrique, la cual no es la primera vez que se suma a estos actos de gratitud, ofreciendo a su ex maestra un precioso ramo de flores y recitando en honor de los homenajeados unos versos del joven santanderino Puentenebro. El gesto de la joven ex alumna fué muy ovacionado por el público.

El gesto de la joven ex alumna fué muy ovacionado por el público.

El gesto de la joven ex alumna fué muy ovacionado por el público.

El gesto de la joven ex alumna fué muy ovacionado por el público.

El gesto de la joven ex alumna fué muy ovacionado por el público.

El gesto de la joven ex alumna fué muy ovacionado por el público.

Roberto Alvarez
ABOGADO
Alameda 1.ª, 18
Teléfono no 16-64

CINEMA DEPORTIVO

MADRID EMPIEZA A DIVERTIRSE

Esto ya es ponerse en razón. Así, da gusto. Madrid tiene, por fin el gran equipo perforador, goleador y arrollador que necesitaba. Su trabajo le ha costado, pero le tiene.

Hasta ahora, la capital de la República ha tenido que contentarse con el Madrid, que no pasaba de ser un muestrario de internacionales de escaso rendimiento en la práctica del fútbol, aunque es verdad que a fuerza de escaseces llegó a ser campeón nacional. Pero lo cierto es que el Madrid no era el equipo que necesitaba Madrid para estar tranquilo. La hinchada madrileña estaba siempre con el agua al cuello. Aquello no era vivir; era pasarse la existencia en un continuo sobresalto. Verdad es que se iba ganando, pero ¿a costa de cuántas emociones, de cuántos sistemas nerviosos destrozados, de cuántos corazones lesionados?

Constantemente, en cualquier periódico que el aficionado se echara a la cara los martes de cada semana, encontraba el mismo titular o el mismo pie fotográfico: "El Madrid consigue con muchos apuros la victoria". "El Madrid vence apuradamente". Siempre el apuro tras del Madrid, haciendo sufrir horas de cruel tortura a las gentes...

Ahora ya es otra cosa. Ahora ha venido el Athletic a dar la nota escandalosa que permitirá a sus partidarios contemplar con sosegado espíritu los partidos, sin tener que pasar por el trance penoso de las mínimas diferencias. El Athletic sabe hacer las cosas bien, y administra paternalmente los nervios de la afición.

Nada de imitar el ejemplo lamentable de esos pobres menengues, propios para los catarros —ha sido la consigna de la directiva a sus jugadores—. El aficionado tiene un perfecto derecho a presenciar los encuentros sin dolor, como se extrae una muela careada. Hay que meter goals en abundancia.

Y los leones de Valdecañas, dando pruebas de su admirable disciplina, han empezado su labor devoradora de prestigios pueblerinos, para comerse después a sus hermanos de la metrópoli.

El ambiente gotea sangre fratricida...

En defensa del árbitro

Miquelarena ha roto una lanza por los árbitros españoles.

Por nuestra parte, no tenemos inconveniente alguno en suscribir la defensa que de la función arbitral ha hecho brillantemente el maestro de la capilla deportiva de "A B C".

Discurriendo razonablemente, en efecto, hay que suponer siempre en el referé las más honradas intenciones, unidas al debido equilibrio mental, mientras no se demuestre lo contrario.

Lo malo es que esta demostración contraria se presenta con tanta frecuencia que le hace a uno dudar hasta de Miquelarena.

Sin embargo, estamos conformes, en principio, con él. Aunque no fuera más que pensando que el árbitro es un ser perseguido por las turbas, una especie de rey de lesa popularidad, merecería ya nuestra simpatía y apoyo. Pero si no fuera suficiente esta importante consideración, nos inclinamos también a ponernos al lado del débil, la de que si permitimos que las muchedumbres vengadoras acaben poco a poco con todos los árbitros, cuando muera el último tendremos que crear otros nuevos sin garantías de que sean mejores que los sacrificados y sin esperanza de que el ara de los sacrificios haya mejorado tampoco la idiosincrasia de esas muchedumbres.

Lo más acertado, por lo tanto, es

dejar que el mundo siga dando sus vueltas acostumbradas.

Desde luego, podemos asentar una verdad doctrinal: el árbitro bueno, es mejor que el público malo. De donde se deduce que sería muy saludable para el fútbol, que los árbitros fuesen organizando sus mesnadas de choque, para acabar también con sus verdugos.

Pero la defensa ponderada de Miquelarena, nada tiene que ver con los árbitros que vimos actuar el domingo en los Campos de Sport y de Miramar.

El del primero, estableció una nueva modalidad interpretativa del corner. Los balones pares que iban fuera, los declaraba corners; los impares resultaban siempre saques de portería.

La feliz innovación fué del agrado del público, que se rió mucho.

El que actuó en el Alta concedió dos penaltys, obediendo un criterio simplista de la mano en el área. Está, sin duda, en su derecho, pero nos permitimos aconsejarle que en partidos de campeonato se decida a castigar únicamente las faltas verdaderas pasando por alto los accidentes fortuitos. Cuando el equipo atacado rechaza un chut y la pelota va a pegar en el brazo de uno de los jugadores atacantes, no existe en el hecho falta alguna.

Nota de sociedad

Después de pasar unos días alegres en nuestra población, isitando cuanto de interesante encierra la misma, han emprendido el viaje de regreso en el expreso de Asturias, dos distinguidos deportistas, a quienes despedimos cordialmente en nombre de la afición montañesa.

Kick

Señorita:

¿Quiere usted ser artista?

Visite el estudio de Varietés

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º
(Horas de 4 a 8 tarde)

Escuela de Comercio

El día 18 de los corrientes, a las nueve de la mañana, se verificarán en este centro los exámenes de ingreso de la presente convocatoria.

También, a las nueve de la mañana, se verificarán los exámenes de asignaturas, por el orden siguiente:

Día 19.—Mecanografía.
Día 20.—Gramática y, a las once, Historia.

Día 21.—Elementos de Aritmética; Alemán, primero y segundo cursos, y a las once, Geografía general.

Día 22.—Caligrafía; Inglés, primero y segundo cursos, y a las once, Rudimentos de Derecho.

Día 24.—Ampliación de Aritmética, Taquigrafía, primero y segundo cursos; Legislación comparada; Legislación de Aduanas y Geografía de América.

Día 25.—Dibujo; Álgebra, financiera; Contabilidad de Empresas; Contabilidad pública; Administración Económica, y a las once, Economía política.

Día 26.—Cálculo comercial; Geografía económica; Ensayos y valoración, y a las once, Física y Química.

Día 27.—Francés, primer curso; Contabilidad general; Mercancías; Legislación española, y a las once, Primeras materias.

Día 28.—Francés, segundo curso, y clase de conjunto de profesor.

Día 29.—Clase de conjunto de perito.

Día 8 de octubre.—Reválidas.

Teatros, Cines y Varietés

KURSAAL "LA TIERRUCA"

Con éxito cada día mayor, sigue actuando en este popular centro de atracciones, la gentilísima canzonetista y bailarina Carmencita Morán, cuyo contrato, en vista de los triunfos que diariamente alcanza, ha sido prorrogado por la Empresa.

Carmencita Morán, que una vez termine su compromiso en "La Tierruca", proseguirá su tournée por el Norte y Noroeste de España, presentará estos días varios nuevos números de su selecto y moderno repertorio, algunos de los cuales son verdaderas creaciones de la bellísima artista.

EN MADRID LA REGION

Se vende solamente en el quiosco de Don M. Ontañón ALCALA (Frente a Las Calatravas)

DOS DENUNCIAS

Una nos la remite el vecino de Somo, Benito Díez, quien nos comunica que el joven Rufino Marco, vecino del pueblo de Ajo, y, según él, domiciliado en el de Somo, no es cierto que muriera enterrado por la arena en la playa de este lugar, sino que el desgraciado accidente ocurrió cuando se dedicaba a la descarga de un carro de arena.

Esta grave denuncia no somos nosotros los encargados de esclarecer la; pero, por si pudiera dar alguna luz sobre el asunto al Juzgado correspondiente, la señalamos para que sea él quien ponga en claro lo sucedido.

Otra nos la envía el joven Alberto Gómez Somonte, relacionada con la destemplada conducta del concejal señor Bustamante para con un guardia municipal de servicio en las inmediaciones de la Plaza de la Libertad, cuando el agente solicitaba del propietario o representante de un puesto de melones el oportuno permiso. Denuncia en la que, al parecer, en concejal referido se puso de parte del encargado de aquel puesto de melones faltando a la dignidad del representante de la Alcaldía, que no hacía otra cosa que cumplir con su deber.

UN ROBO

En la noche pasada se comió un robo en el comercio "La Villa de Bilbao", en la calle de Puerta la Sierra.

Del hecho se presentó la correspondiente denuncia, ignorándose hasta el presente a cuánto asciende el valor de lo robado.

¡¡ASOMBROSO!!

es el nuevo saldo que se liquidará a partir del próximo lunes, 17, en EL PISO, Plaza Vieja, 6, 1.º

Nada pierden con pasar a verlo, pues seguimos con nuestro lema de dar verdaderas gangas, cuando gangas anunciamos, y si no a verlo y se convencerán que CAMISAS, CAMISETAS, CALZONCILLOS, CALCETINES y JERSEYS DE CABALLERO, MEDIAS, ALFOMBRAS, PERCALES, TORNALCOS, SEDAS, CRESPONS ESTAMPADOS, SABANAS y otros muchos artículos, todo medio regalado, sólo EL PISO lo da.

El homenaje a unos maestros

(Viene de primera página)

El presidente de la Comisión organizadora dió lectura a nuevas adhesiones recibidas, terminando su discurso agradeciendo la colaboración que a la Comisión del homenaje le habían prestado desde el primer momento el vecindario en general, las autoridades, las representaciones de las entidades culturales y la Prensa.

Por último, en el jardín de "La Vizcaína" tiraron algunas placas, cándose con ello fin al sincero homenaje que la barriada de la Albericia ha dedicado a los jóvenes maestros señores Arranz-Rodríguez, homenaje al cual, y por ser educadores del pueblo, se suma muy gustosa LA REGION.

Desde Guarnizo

¿SE CLAUSURARA NUEVAMENTE LA ESCUELA MUNICIPAL?

Son ya muchas las veces que las columnas de LA REGION se ha ocupado de este importante problema que afecta de lleno a la enseñanza, y es que los padres que se ocupan de la educación de sus hijos, no quieren ver a éstos en el arroyo por nueva clausura de las escuelas.

No deben de entenderlo así nuestros representantes municipales, únicos llamados a poner remedio a este problema. Sólo con acordar, de una vez, que el agua en las escuelas para el servicio de inodoros, cuartos de aseo y otros menesteres, no debe de faltar a un momento más. Contando con un servicio de conducción general a doscientos metros de las escuelas, nadie puede explotarse por qué no se ha llevado ya a ellas ese preciado líquido. ¿O es que se espera que nuevamente intervenga en el asunto el señor inspector de Higiene, y la clausura de nuestra escuela vuelva a pesar sobre su conciencia por segunda vez? ¿Para ello se gastó el Patronato (dueño del edificio) sus cuantias pesetejas, dotando a ambas escuelas de bonitos cuartos de aseo, water y otros servicios?

No creemos que otra nueva clausura será con nosotros. ¿Verdad que no, señores del Municipio? Se llevará, a no dudar, la conducción.

EXCURSION A REINOSA

La "Peña Excursionista Cantabra" de esta localidad, de reciente creación, ha preparado para el próximo día 23 su primera excursión a Reinosa, donde en este día se estarán celebrando las tradicionales fiestas de san Mateo.

El viaje lo harán en un magnífico autocar, invitando a ello, además de sus socios, a cuantos simpatizantes lo deseen, pudiendo hacer la inscripción en el café Canes, al precio de 6,50 pesetas.

La salida será el mismo día 23, del punto de inscripción, a las seis de la mañana, para regresar sobre las doce de la noche.

DANDO EL PESAME

El Consejo municipal de Izquierda Republicana se ha dirigido telegráficamente a sus correligionarios de San Sebastián dando el pésame por el vil asesinato de don Manuel Andrés, muerto por la metralla enemiga, así como firmar en las listas de pésame que han de enviarse a la familia.

El correspondiente

Guarnizo, 14 de septiembre de 1934.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Santander

En virtud del decreto de 26 de julio último ("Gaceta" del día 28), los alumnos libres que se habían examinado en un Instituto elemental o local, deberán examinarse en septiembre actual, "en cualquier Instituto nacional de la provincia, donde radique el Centro a que estaban adscritos, con opción a escoger entre el programa de este último o el del Centro elegido para el examen."

Los alumnos que, encontrándose en este caso, piensen examinarse en el Instituto de Santander, deberán cuidarse de que se traslade su expediente desde el Instituto elemental de procedencia antes de la fecha de celebrar los exámenes, pues no serán admitidos a examen sin cumplir ese requisito.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1

El predilecto de las familias. Café expres, Licores de las mejores marcas.

Grandes éxitos de Pepita Noguerras

HOY, SENSACIONAL DEBUT

Carleo-dopol

Mañana, miércoles, debut de la estrella de la canción

TERESITA AGUIRRE

Domingos y días festivos, sección de toda a las seis.

Federación de Casas Campesinas de la Unión General de Trabajadores

A todas las secciones de la Federación de Casas Campesinas. Camaradas: Suponemos en vuestro poder la circular de la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra, y este Comité os recomienda encarecidamente que procuréis celebrar las reuniones que en ellas se os indica, invitando a las mismas a todos los trabajadores de las distintas circunscripciones, pues no solamente estos actos suponen solidaridad con los trabajadores de la tierra (los "rabbassaires"), sino que es la aspiración de todos los campesinos de la provincia de Santander; que ven con dolor cómo el principal producto de sus trabajos ha llegado al más bajo precio, mientras las rentas, que al calor de esos productos se fueron elevando, siguen y aún seguirán llevándose el sudor del trabajo que los campesinos producen.

Camaradas, afirmemos en ese día nuestra firme voluntad de prestar calor y ayuda a los esclavos de la tierra catalanes y reafirmar nuestros anhelos de reivindicar la tierra para quien debe de ser: para el que trabaja.

Por la Federación de Casas Campesinas, el secretario, R. Baquero.

CARTELERIA

María Lisarda Teatro Pereda Hoy, martes, a las 7 y 10,30

Joe E. Brown (BOCAZAS), en Marinero en tierra Hoy, martes, a las 7,15 y 10,30

TENOR DE CAMARA Butaca: tarde, 1,50; noche, 1,00, general, 0,30.

Sala Narbón Hoy, martes, a las 7,30 y 10,30 El más audaz Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40

POPULAR VICTORIA.—«Wonde Bar». P. NARBON.—«El más audaz».

Oficina local de Colocación Obrera

AVISO Lista de obreros que les corresponde trabajar en las obras del excelentísimo Ayuntamiento el sábado, día 22 de septiembre de 1934: Peones.—Luciano Blanco Fernández, Bernardo Pellón Cifuentes, Ramón González González, Miguel Muñoz Tazón, Angel Pérez Casaña, Ceferino Satrio Rumayor, Rufino Camus Fernández, Leonard Román Castillo, José Cuevas García, Máximo Ayala Ruiz, Donato Nava Gutiérrez, Perfecto Sánchez Lanza, Enrique Salas Pérez, Anastasio Palazuelos Revilla, José Revaque Rojo, Ramón Puente Méndez, Angel Ricondo Prieto, Angel Correo Pascual, José Aparicio Lanza, Máximo Gómez Ibáñez, Estanislao González Diego, Rafael Camus Maza, José Fernández del Valle, José del Río Torices, Juan Alvarez Muñoz, José Huerta González, Rafael Gutiérrez Junco, Lúcas Llata Gómez y Jesús Sáez Pedr.

Machacadores.—José Salmón Mijares, Antonio Costas Sánchez, Ramón Pérez Somonte, Custodio Ortiz Arenas, Clodoaldo Vega Díez e Isidoro Costas Sánchez.

Barrenderos.—Valentín Martínez Fernández, Pascual Cueto Cuadrado, José San Martín Herrera y José Cabrera Díaz.

Mamposteros.—Doroteo García Martínez, Joaquín García Ariza, Federico Campos Cacedo, Hermenegildo Somarriba Vegas, Manuel Castanedo Cacho y Manuel Ruiz Lanza.

Labrantes.—Angel San Martín García.

Suscripción para pagar las cinco multas impuestas a LA REGION

Suma anterior, 2.485,75. Francisco Rodríguez, 2 pesetas; Emilio Pérez, 1,20; Jacinto Orbegozo, 3; Lorenzo Gascón, 5; Socorro Revaque, 3; El niño Sigfredo Gascón, 2; Obrero del Muelle número 178, pesetas 2; Leonardo Gorrochategui, 2; Agapito Regüela, 1; Francisco Noraña, 1; José Montero, 1; José Pardo, 0,50; Eduardo Carreras, 1; Luis Sáinz, 2; Remigio Fernández, 1; Víctor Lanza, 1; Luis Ruiz, 1; Un asturiano, 2; Un desconocido de Liérganes, 2.

Total, 2.519,45.

Se necesitan para el pago de las multas impuestas a LA REGION: 2.519,45 pesetas.

La Igualdad

Cooperativa Obrera Alparagatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alparagata marca LA IGUALDAD

DESPACHO: Calle Segismundo Moret, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo

Ama de cría

Se necesitan para el pago de las multas impuestas a LA REGION: 2.519,45 pesetas.

Bar "El Colmao"

CUESTA, 3. Teléfono, 14-77. Abierto día y noche

Reservados los derechos de callos a la española, caracoles, diariamente.

Gran Kursaal LA TIERRUCA Segismundo Moret, número 7 TELEFONO, 35-32

Hoy, 17 de septiembre de 1934

Exitos de CARMENCITA MORAN y de EMILIA COTS Escultural canzonetista Estrella de la frivolidad.

Grandioso éxito de PEPITA HEREDIA, bellísima bailarina

El jueves, grandioso debut de FLOR DE MALLORCA

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante.—Domingos y festivos a las 7 tarde

El Buró político del Partido Comunista, acordó ingresar en las Alianzas obreras sellando el acuerdo con el acto celebrado por las Juventudes marxistas el día 14 último.

De las escasas poblaciones que no tienen formada la Alianza obrera, es Santander. La clase obrera montañesa, no puede dejar incumplido este acuerdo. Sería una actitud suicida no llevarse a cabo tan eficaz acuerdo en este momento tan histórico como crítico.

LA REGION, periódico de clase y eminentemente revolucionario, aconseja a los obreros montañeses sellen su unión. El tiempo apremia y las circunstancias lo exigen. Anarquistas, sindicalistas y marxistas, bajo un solo lema: "Revolución social".

Bajo el amparo del Gobierno y con la protección de miles de fusiles, pudieron congregarse las derechas solamente 20.000 viejos en El Escorial, 8.000 terratenientes en la Asamblea catalanista en Madrid y 6.000 sacristanes en Covadonga.

Contra la voluntad del Gobierno y bajo la amenaza de los fusiles de la fuerza pública, se congregaron en el entierro del camarada Joaquín Grado, 60.000 marxistas y en el mitin juvenil del Stadium madrileño, se elevaron 80.000 puños en alto.

Pitágoras y la lógica hablan con razonamientos.
ESPERAMOS GOZOSOS LA PRUEBA FINAL

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO
Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España

Esta directiva pone en conocimiento de todos los compañeros, que los días de cotización en secretaría son los martes, de siete a ocho, y domingos, de diez a doce de la mañana, y las reuniones de la junta directiva los lunes, a las seis y media de la tarde, a cuya hora pueden personarse los compañeros que tengan que hacer alguna reclamación para que, según dispone el reglamento, sea ésta hecha por escrito y firmada por el interesado, pues de otra forma esta directiva no se dará por enterada.

Importante advertencia

Advertimos a las organizaciones que nos envíen convocatorias, que no podremos publicar más que aquellas que se refieran a reuniones autorizadas, con arreglo a la más reciente de las arbitrariedades puestas en juego por el Gobierno.

Sociedad de Obreras Repartidoras de Pan

Esta Sociedad celebrará junta general el martes, día 18, a las siete de la tarde. Como los asuntos a tratar son de suma trascendencia e inaplazables, se ruega a todas las compañeras acudan con puntualidad.

Agrupación General de Camareros, Camareras, Ayudantes y Anexos

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el jueves, día 20, a las nueve en punto de la mañana, esperando la asistencia puntual de todos los compañeros, haciéndoles saber que se pasará lista y se aplicará el reglamento.

Reflexiones a la clase trabajadora

Si caben satisfacciones hondas ante el cumplimiento del deber, pocas son las que superan a estas que se halla paladeando LA REGION, viéndose perseguida con ensañamiento por sus adversarios, quienes enfilan los cañonazos de su batería, por si consiguen dar en tierra con el objetivo propuesto.

¿Cree algún camarada o trabajador que las multas impuestas, los procesos tenidos, las prisiones sufridas

y las difamaciones hechas al director del periódico es por su personalidad particular? ¡¡Ca!! La persona del director les importa un bledo. Lo que les importa es el periódico, esta hoja volandera en la que ven impresos proclamas, conductas, asechanzas y vicios, que la burguesía escondió con el valor de moneda sobre moneda que ellos proceden, y como el dinero no ha tenido valor alguno en la recta conducta de LA REGION, ¡¡van a por la persona!! que tras de ésta van consiguiendo su objetivo.

¿Que se pueden decir las cosas de otro modo o escribir mejor y más correctamente? ¡Ah! Si así fuera, nosotros escribimos mejor y más correctamente que "El Socialista", que lleva cerca de noventa procesos con pérdida de doscientos mil pesetas, en un tiempo igual al que hemos abonado nosotros multas, sufrido treinta denuncias y en la cárcel tres veces, y dos destierros. ¡Ah! Si consiste en pagar menos multas, es decir las cosas de otro modo, LA REGION escribe mejor y más correctamente que "Avance", de Oviedo, porque este colega ha pagado más de veinticinco mil pesetas de multa, cifra a que ni con mucho hemos llegado nosotros.

¡No! No es el decir las cosas de otro modo para no caer en las redes de la justicia. Vosotros, trabajadores, habéis sido excelentes obreros en la mina, en el taller, en la oficina, en el mostrador, y, sin embargo, ¡cuántos despidos sufrís, fundados en inuicias o falsedades!

No, compañeros. Las multas impuestas, los procesos sufridos y las prisiones de nuestro director son una cosa insignificante al lado de cuanto de dramático ocurre en la Nación. Lo que pasa a LA REGION es exactamente igual que ocurre a valores indiscutibles. Somos menos que los partidos republicanos, y a éstos les trituró la República de hoy. Significamos menos que la Constitución de España, y ésta ha sido pisoteada. Al lado de quince mil trabajadores encarcelados desde diciembre, ¿qué significan las cuatro condenas que han recaído sobre nuestro director? Y en medio de todo este estado de

terror y persecución, ¡aquí está LA REGION sobreviviendo veintinueve meses!

No, compañeros, no. No es escribir de esta u otra manera. Es que lo que hace LA REGION en sus veintinueve meses de vida, defendiendo a cada trabajador despedido del taller, supone al año muchos miles de duros que se arrancan al capital. Es que vertiendo en esta hoja volandera todas las maniobras de la burguesía, significa mucha libertad para el proletariado. Es que nuestra actitud en la huelga de los compañeros del Muelle, de los de Adarzo, en las elecciones últimas supone, camaradas, ¡muchos y muchos miles de duros! Entonces, ¿por qué caer en las mallas de la infamia que os tienen los adversarios de la clase trabajadora o compañeros equivocados de buena fe?

Para los que confeccionamos LA REGION y para la misma clase trabajadora es una inmensa satisfacción el que llevemos publicando LA REGION con escasísimos medios y dinero, veintinueve meses. Para nuestros adversarios esta publicación es mayor misterio éste que el de la Encarnación. Nadie se explica que podamos sobrellevar tan pesada carga, y nadie se lo explica, porque son muy pocos los seres que tienen una convicción política generosa y honrada, fuerte y acometedora. Ese es el misterio, unido a la actividad, al amor al trabajo y a la honradez.

Si queréis, trabajadores montañeses, que no multen a LA REGION, que no procesen a su director, sabemos de sobra cómo se hace. Si queréis que sobre el dinero a LA REGION, como sobra a "El Diario Montañés", "La Voz de Cantabria" y "El Cantábrico", también nos sobrá; pero, ¿es cumplir con el deber que en estos instantes se impone a la clase trabajadora?

Si no quieren los trabajadores que la explotación de que son objeto sea más intensa; si no queréis que a vuestros hijos con menos pan del de hoy, y si no queréis que os crucen el rostro con un látigo, ¡¡apoyad a LA REGION!! Entonces os apoyaréis a vos

otros mismos, y no queráis que este periódico sea de un particular que no vuestro, ¡¡adquirirlo!! Si no le apoyáis, si no compráis el periódico, si todavía las multas y las prisiones sufridas nos decís que es por culpa nuestra..., entonces..., no se podrá llamar traidor, cobarde, falto de voluntad, holgazán, a quien, como LA REGION, no sólo dió lo suyo, sino que también dió lo que no le pertenecía por defender a los trabajadores.

Forasteros:

Comed frente a Estación Cantábrica
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA

Bar Bamales

Cafés, Vinos y Licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Feña Horbea, SANTANDER
No dejéis de visitarle.

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B

¿Queréis saber donde se bebe la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VIÑA B

EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS
Travesía Hernán Cortés, 4.
TELEFONO, 26-11

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 SANTANDER

Santoña

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española

Representante general en Santander:

Casa Musicator

Gramófonos y discos

De escisiones en la familia republicana, ha nacido un nuevo partido, quien acaba de lanzar ufano su programa político, sin recoger en él un anhelo de la clase trabajadora, como consecuencia de la injusticia perpetrada en la amnistía concedida en abril último.

Tamaño omisión limitada la actuación y vida de este nuevo partido republicano, que olvida a 12.000 trabajadores encarcelados en diciembre último y escarnecidos por la amnistía concedida.

Para vivir cualquier partido republicano, se exige declaración solemne de subsanar tamaño agravio cometido con el proletariado español. No puede llamarse nadie republicano, sin hacer una declaración previa de amnistía, como programa de partido.

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

La zarabanda política y la toma del Poder

Según rumores que circulan, al señor Samper le sustituirá el progresista republicano señor Del Río, actual ministro de Agricultura. No sería difícil que con él colaborasen mauristas, Unión Republicana, Acción Nacional Republicana y radicales de la izquierda

MADRID. — Después de la larga entrevista mantenida ayer por el jefe de la Ceda, señor Gil Robles, con el presidente de la República, han sido muy numerosos y variados los comentarios que se han hecho en torno a la inmediata crisis.

Los periódicos juzgan a su manera el resultado de la entrevista, ya que el felicísimo Gil Robles no ha querido hacer públicas manifestaciones a la Prensa, aun cuando ha reservado las primicias de la misma al jesuítico órgano "El Debate".

Los periódicos monárquicos y católicos suponen que el jefe del Estado en el caso de que se llegue a la negativa de los votos de la Ceda al Gabinete Samper, tan pronto como se produzca la crisis será partidario de llegar a la formación de un Gobierno de tipo mayoritario, pero como esto se hace difícil, esperan las circunstancias, que serán las encargadas de

facilitar a los partidos derechistas la toma del Poder.

"El Socialista", por su parte, dice que inminente ya la caída del señor Samper, comienza a cotizarse para sucederle en la presidencia del nuevo Gabinete el nombre de don Cirilo del Río, actual ministro de Agricultura, el cual, y con el apoyo de determinadas minorías, se dirigirá a la busca de lograr un partido de tipo centro.

Añade el periódico proletario que de este equipo ministerial que se forma, se espera la continuación del mismo hasta los primeros días de enero del año próximo, en los cuales se dará el cerrojazo al Parlamento para acudir a una nueva convocatoria de elecciones generales.

En el caso de lograrse esto y ser presidente el señor Del Río, formando un Gobierno al tipo del logrado por el señor Samper el día 25 del pasado mes de abril, este nuevo Gabinete

estará integrado por representaciones mauristas, Unión Republicana, Progresistas republicanos, Acción Nacional Republicana y radicales de la izquierda del jefe de los mismos señor Lerroux.

En el supuesto de que el señor Lerroux vea, tan pronto como se abran las Cortes, que las minorías de derechas le retiran su confianza, él, entonces, obrando en su perpetua inconsciencia, se apartará del lado de Gil Robles y compañía, y tratará de dirigir su opinión y la de sus correligionarios al ala izquierda de su partido, que en estos momentos será representada por los señores don Rafael Guerra del Río, actual ministro de Obras Públicas, y por el señor Ulled, actual Director general del Trabajo, los cuales, y por mandato del jefe radical ofrecerán su confianza al presidente del partido Republicano Progresista, don Cirilo del Río.

Del alijo de armas en San Esteban de Pravia

Ha sido confirmado el auto de procesamiento contra los señores Echevarrieta y el súbdito portugués Mouro Pinto

MADRID. — A primera hora de la mañana acudieron los periodistas al Tribunal Supremo con el fin de inquirir nuevas noticias relacionadas con el importante descubrimiento del contrabando de armas de San Esteban de Pravia, para lo que intentaron entrevistarse con el juez especial que entiende en el asunto, magistrado don Salvador Alarcón.

Hablando el señor Alarcón con los informadores acerca del alijo de armas descubierto en el Norte de España, dijo el juez especial que las diligencias practicadas por ahora tenían dos características: una de aspecto civil y la otra de tipo gubernativo.

—De la primera, como se sabe —dijo—, he sido encargado yo, y de la de tipo gubernativo se ha encomendado al general señor Fanjul.

Los periodistas abandonaron el Tribunal Supremo en vista de que el señor Alarcón no les facilitaba ningún nuevo detalle, y se trasladaron al domicilio donde tiene instalada su representación el Consorcio Nacional de Industrias militares, situado en la calle de Serrano.

Los informadores se entrevistaron con el delegado especial del Gobierno que entiende en la depuración de los hechos, general señor Fanjul, el cual anunció a los periodistas que lo menos en el espacio de un mes no podría adelantarse nada con relación a las

gestiones e inspecciones que realizará.

Ante la negativa del señor Fanjul, los periodistas volvieron nuevamente al Tribunal Supremo, en cuyo palacio de justicia se entrevistaron de nuevo con el juez especial señor Alarcón.

Este les dijo que había ordenado la busca y captura de dos súbditos portugueses que, aun cuando no son de elevada personalidad, no están exentos de interés en las diligencias que se practican, teniéndose la sospecha de que puedan estar complicados en el asunto.

A nuevas preguntas de los informadores, dijo que el portugués señor Mouro Pinto no había declarado en manera alguna que pudiera esclarecer las diligencias que por ahora se habían realizado.

Los periodistas insistieron cerca del señor Alarcón, preguntándole si la cuestión tendría grandes complicaciones, y el magistrado nombrado juez especial dijo que él no buscaba responsabilidad donde no la hubiese, pero que las perseguirán donde las encuentre.

Otros informadores, deseosos de obtener una declaración de importancia con relación a este "affaire", le interrogaron en el sentido de si habría complicaciones.

—Es prematuro contestar en concreto —dijo—, pues he tropezado con grandes dificultades, debido a las declaraciones prestadas por el detenido portugués.

Los periodistas se entrevistaron también con el fiscal de la República, señor Gallardo, el cual dijo que las diligencias practicadas hasta ahora se habían reducido al

examen de los documentos y libros del Consorcio Nacional de Industrias Militares.

Confirmó que en el día de hoy se llegaría a dictar el auto de procesamiento contra los señores Echevarrieta y Mouro Pinto, teniendo en cuenta que se aproxima el plazo de las setenta y dos horas determinado por la ley.

A la una de la tarde el juez especial señor Alarcón, acompañado del secretario que interviene como actuario del sumario, se trasladó a la Cárcel Modelo, donde tomó nueva declaración a don Horacio Echevarrieta.

UNA NUEVA DETENCION

Madrid. — A la una de la tarde ha sido detenido e ingresado en la cárcel el ingeniero portugués don Alfonso de Castro, que, al parecer, es la persona a quien el señor Echevarrieta entregó un cheque por valor de cien mil pesetas, importe a que asciende la primera letra para poner en marcha la primera expedición de armas.

Dos americanos que participaron en el salvamento del "Tcheliuskine", en la Unión Soviética

LENINGRADO (F. S. U.). — Los dos pilotos americanos, Armsteeed y Laaery, que acompañaron a los aviadores soviéticos, Lavenevski y Slepnev en sus operaciones de salvamento del "Tcheliuskine" y que han sido condecorados por el gobierno soviético con la Orden de Lenin, son actualmente huéspedes del Gobierno en Leningrado.

Han sido recibidos por el capitán Uchakov, en representación del profesor Schmidt.

La Orden de Lenin les será entregada solemnemente por el Presidium del Comité Central de la Unión Soviética.

Arbitrariedades de una Compañía eléctrica

ZARAUZ. — Comunican de Eibar que por diferencias económicas existentes entre la Empresa de los saltos de agua de Ayoa (Navarra) y el Ayuntamiento de esta localidad, decidió ayer cortar el fluido eléctrico que suministra energía a la misma, por lo cual y ante la sorpresa del vecindario, quedaron paralizados los trabajos en las fábricas, reinando por la noche la oscuridad más intensa en la población, ya que el suministro de energía fué cortado incluso para el alumbrado público.

El gobernador de Guipúzcoa entabló en las últimas horas de la tarde de ayer unas gestiones con su compañero el de la provincia navarra, esperando que en la tarde de hoy el servicio quede restablecido, pues de lo contrario los perjuicios que se ocasionen serán muy importantes.

La muerte del obrero Saturnino López

MADRID. — La familia del infortunado obrero Saturnino López, muerto por los guardias de Asalto en un portal de la calle de Bravo Murillo, el día 8 del corriente mes, con motivo de los sucesos desarrollados en el transcurso de la huelga general declarada aquel día, ha iniciado la oportuna acción judicial.

Representando a los familiares del infeliz obrero se ha encargado, planteando la oportuna querrela, el abogado socialista, don Luis Jiménez de Asúa.

Consecuencia de la querrela presentada, ha comenzado a actuar el juez correspondiente, el cual he recibido declaración a varios testigos, los que han fijado el momento y situación en que antes del suceso salió Saturnino a la calle.

Se tiene la impresión de que el juez se propone reclamar el expediente gubernativo que instruye, examinando también a depurar las responsabilidades que pudieran existir por la muerte del desgraciado trabajador.

Para participar en las maniobras militares

SAN SEBASTIAN. — Mañana o pasado saldrá con dirección a León el regimiento de ingenieros zapadores de guarnición en San Sebastián, para asistir a las maniobras militares que darán comienzo en aquella zona uno de estos días.

Con este motivo se ha llamado a los soldados de cuota, lo que ha producido en los primeros momentos alguna alarma, por considerarse esto como un acuartelamiento, que no se sabía a qué era debido, hasta que se ha dado la oportuna explicación.

Choque entre huelguistas tabaqueros y Policía

MANILA. — En una fábrica de tabacos, cuyos operarios se habían declarado en huelga, se produjeron diversos incidentes, y un grupo de obreros pretendió asaltar la nave de la maquinaria.

La Policía tuvo que intervenir, y como se viera comprometida, hizo uso de las armas, resultando tres huelguistas muertos y diez y nueve heridos, algunos de ellos graves. Nueve agentes de la Policía también resultaron heridos.

Es la primera vez en la historia de las Islas Filipinas que una huelga haya originado accidentes mortales.

Un extremista arroja a un guardia por una tapia

MALAGA. — En el pueblo de Arena, la Guardia civil fué a detener a Antonio Díaz Ortega y José García García, extremistas de izquierda, Antonio Díaz se abalanzó sobre uno de los guardias y le arrojó por una tapia.

El otro guardia intentó reducir a Díaz, pero éste se dió a la fuga. El guardia intentó disparar, pero se le encasquilló el proyectil. El otro individuo fué detenido.

El guardia agredido sufre una herida contusa en una pierna.

En Guipúzcoa se constituyen dos frentes antifascistas

SAN SEBASTIAN. — Se ha constituido un frente antifascista, integrado por los partidos de izquierda, solidarios vascos y comunistas. Se ha hecho igualmente el oportuno llamamiento a los nacionalistas para que se sumen a este frente.

Por otra parte, los socialistas y afiliados a la U. G. T. han formado también otro bloque antifascista, que en determinados casos, aunque obrando independientemente, se sumará a las decisiones y acuerdos del anterior.

Continúan las disidencias entre los gestores bilbaínos

BILBAO. — Al visitar esta tarde a primera hora los periodistas al presidente gubernativo de la Comisión gestora, el señor Barrera confirmó a los informadores la noticia de haber presentado la dimisión el nuevo gestor, señor Rubio, perteneciente al Partido Radical, el cual, a su vez, después de presentar la oportuna renuncia, ha enviado su baja al Partido Radical eufórico.

Hablando el señor Barrera con los periodistas, les dijo que, atendiendo las órdenes dadas por el gobernador civil, se iba a proceder a la constitución definitiva de la Comisión gestora del Ayuntamiento, toda vez que el Instituto y la Cámara de Comercio habían ofrecido nombres para desempeñar los puestos de gestores, vacantes todavía.

El gobernador de Vizcaya impone al periódico "La Tarde", una multa de 11.500 pesetas

BILBAO. — El gobernador civil, señor Velarde, que está decidido a que ningún periódico se ocupe de su labor en todo aquello que pueda servir de crítica para la autoridad gubernativa, ha impuesto una multa de once mil quinientas pesetas al periódico "La Tarde".

Conversando el señor Velarde con los periodistas, les dijo que la nueva sanción impuesta al periódico "La Tarde" obedecía a la información en la que se relata el traslado de los ex componentes del Ayuntamiento de la villa desde la cárcel de Larriaga a la de Burgos.

Un ataque imprudente de los fascistas alemanes contra la Unión Soviética

NUREMBERG. — El jefe nacional de la política exterior alemana, doctor Alfred Rosenberg, ha pronunciado en el llamado Congreso del Partido Nacional socialista un discurso con el tema "Avance de la juventud en el mundo".

Los ataques que contenía este discurso contra la Unión Soviética muestran claramente cuáles son las intenciones de Alemania. Sacamos el párrafo siguiente del informe taquigráfico, considerablemente reducido y suavizado:

"La Unión Soviética se transforma cada vez más en una dictadura rigurosa y representa hoy el retorno a la tiranía absolutista, donde un reducido número de hombres tiene el Poder y dispone de todas las armas técnicas del siglo XX, para obligar a decenas de millones de hombres a un trabajo forzado, cuya política económica agudiza los problemas sociales en los otros países y aviva las llamas de la revolución comunista en todos los Estados del mundo. Este régimen se mantiene en contra de todas las exigencias de la vida económica normal y ha costado este año tantas vidas humanas (caídas bajo los golpes de la dictadura y del hambre) como la última guerra mundial."

El jefe de la política exterior alemana que, por razones bien comprendidas, siente la necesidad de desviar la atención de las masas alemanas de su propia suerte, vuelve sobre las viejas patrañas acerca del "dumping", el "trabajo forzado", etcétera, cuyo valor debe conocer bien, ya que es ruso de nacimiento y asiduo lector de la Prensa soviética.

Todo observador imparcial que compare el Congreso del Partido Bolchevique en el cual centenares de congresistas tomaron parte en las discusiones, haciendo una crítica abierta de los defectos existentes con la parada de Nuremberg, donde sólo algunos jefes han tenido derecho a hablar, para no decir nada, dejando a las masas el derecho de desfilir, ese observador verá sin dificultad "dónde" reina la tiranía absolutista.

Un acto de sabotaje

HUELVA. — La pasada noche se cometió un acto de sabotaje en la línea del alumbrado eléctrico, quedando a oscuras los pueblos de Paterna y Manzanilla.

El sabotaje fué cometido por individuos de Paterna, como represalia por no haber permitido el gobernador la celebración de un acto de propaganda política que se proyectaba.

Un cargamento de quesos confundido por armas

SEVILLA. — En la madrugada última se recibió en el Gobierno civil la noticia de que hacia Sevilla se dirigían dos camionetas, cuya carga había infundido sospechas, creyéndose que en ellas iban ocultas algunas armas.

Fueron dadas las oportunas órdenes, y la Guardia civil detuvo a los dos vehículos, comprobando que el único cargamento que transportaban eran quesos.

Continúa la huelga general en San Fernando

SAN FERNANDO. — Continúa en el mismo estado el conflicto que mantienen los obreros panaderos de esta localidad con sus patronos.

Los tranviarios, haciendo causa común con sus compañeros los panaderos, han secundado el movimiento, paralizándose el servicio de tranvías entre esta población y la ciudad gaditana.

Lo mismo ha ocurrido con los chóferes que prestan sus servicios en los autobuses de viajeros entre San Fernando y Cádiz, los cuales también han paralizado su servicio.

La circulación ha quedado, por tanto, interrumpida entre ambas localidades.

Hoy no se han incorporado al trabajo ni camareros ni cocineros, habiéndose igualmente sumado al movimiento huelguístico los obreros del ramo de la construcción. Los metalúrgicos han dirigido una comunicación a los compañeros que trabajan en la factoría naval para que secunden el movimiento, ofrecimiento que ha sido aceptado.

Se han tomado toda clase de precauciones para garantizar los servicios de orden público.

Afortunadamente, la huelga se desliza sin que haya habido que lamentar incidentes desagradables.

¿Suicidio o accidente?

BILBAO. — Esta mañana se notó que en la línea de los Ferrocarriles Vascongados, entre las estaciones de Erma y Eibar, apareció completamente seccionado por un tren el cadáver de un hombre que no ha podido ser identificado.

Por ahora, se ignora si se trata de un accidente o de un suicidio, aun cuando se supone haya sido lo último.

COLOMBOFILIA

A fin de que los colombofilos montañeses puedan ir preparando sus aves, informamos del calendario que registrará el Segundo Concurso de Otoño reservado exclusivamente para pichones nacidos en 1934.

- Día 2 de octubre: Bóo (6 km.).
- Día 5: Renedo (16 km.).
- Día 10: Caldas de Besaya (27 kilómetros).
- Día 15: Bárcena (42 km.).
- Día 20: Mataporquera (70,5 km.).
- Día 28: Frómista (Palencia), kilómetros 142,500.

El desarrollo adquirido por la colombofilia cántabra, los palomares participantes por vez primera y la importancia de los premios, harán que este concurso sea aún más lucido que el pasado Asturias Santander. El primer premio será una hermosa copa donada por la excelentísima Diputación.

De ser bueno el tiempo en octubre, acaso se efectúe una suelta en Valladolid, donde nuestros paisanos de la Casuca Montañesa nos han concedido otra hermosa copa. De no poder ser, se aplazará esta etapa para la Primavera, coincidiendo con el concurso nacional que tendrá suelta máxima en Portugal.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Aueró, 25) sólo se hacen préstamos de ropas, de alhajas y funciona la Inspección de Seguros sociales

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos Seguros sociales y Caja de Ahorros

Las cartillas de esta Institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Casas similares de España, si lo solicitan los titulares

Horas de oficina: de 9 a 14.